

**PROTOKOLL DER SITZUNG DES STUDENTINNENRATS VOM 04.10.2018, 18h30
 BIS 22Uhr20**

BESCHLUSSTRAKTANDEN	
9.	Fachschaftsantrag: Genehmigung Statutenänderung FS Medizin Angenommen
10.	Postulatsantwort: Free Bikes Angenommen
11.	Verlängerungsantrag: Bibliotheksöffnungszeiten Angenommen
12.	Motionsantwort: Mensaangebot Angenommen
13.	Postulatsantwort: Weiterentwicklung OH Angenommen
14.	Postulatsantwort: Weniger Papier, mehr Digitalisierung Angenommen
16.	Vorstandsbeitrag: Genehmigung Bericht Praktika Angenommen
17.	Motion: Vorstands-Aufgabenüberprüfung Nicht-eingetreten
18.	Motion: Barrierefreiheit an der Uni Abgelehnt
19.	Motion: Beschriftung Uni-Räume Angenommen mit Änderungen
20.	Motion: Sprachbarriere überwinden Nicht-eingetreten
21.	Motion: Zirkularbeschlüsse in SUB-Kommissionen Verschoben
22.	Motion: Ausstandsproblematik in universitären Kommissionen Angenommen
23.	Motion: Fachspezifische Sprachkurse Abgelehnt
24.	Postulat: Abklärungen Ruheraum Zurückgezogen
25.	Postulat: Unicard Angenommen
26.	Interpellation: Weniger Ferien für Studierende Beantwortet
27.	Motion: Respektierung der RednerInnenliste Nicht-eingetreten
28.	Motion: Motivation vor Geschlecht Nicht-eingetreten
29.	Interpellation: Nutzen des VSS Beantwortet
30.	Parl. Initiative: Kompetenz vor Geschlecht im Vorstand Nicht-eingetreten
31.	Parl. Initiative: Art. 27 bis Geschäftsreglement für den SR Angenommen
32.	Motion: Nachschlag an den Mensen Angenommen
33.	Vorstandsbeitrag: Anpassung Wahlreglement

	Angenommen
--	------------

Anwesenheitsliste	
Vorstand	Fabienne Hitz, Jochen Tempelmann, Tobias Vögeli, Noémie Lanz, Valentina Achermann, Sebastian Funke, Valeria Pisani
jg	Jonas Aegerter, Mauro Schmid
wir	Ramona Stadler (Protokollantin), Johannes Lehmann
jf	Patricia Fehrensén
glp	Corina Liebi (Präsidium), Raffael Kummer, Pascal Dorier, Leena Raass, Fabian Rüfenacht, Christian Sterchi
sf	Vera Blaser, Deny Fux, Andrea Mauerhofer, Silvan Brügger, Julia Strobel, Aline Leimann, Jonas Hirschi, Jahel Manz, Selma Kuratle, Yanick Steiner, Anina Zulauf, Susanne Andenmatten
w7	Joel Hurni, Raphael Zimmerli
Gäste	Nino Kessler, Nour El-Ajou, Florence Zuber, Jan Schönhofen, Julia vom VSS
Entschuldigt	Alexander Martinolli (jf), Philipp Eng (jf), Sebastian Held (glp), Minh-Khanh Vu (glp), Géraldine Danuser (glp)
Unentschuldigt	Nino Spycher (jg), Dominik Düby (jg), Wilma Reber (jg), Sara Winter (wir), Bruno Grossniklaus (wir), Miljana Zivkovic (jf), Domenic Camenzind (sf)
1.	<p>Begrüssung: Feststellung der Beschlussfähigkeit</p> <p>Corina Liebi (Präsidentin): Lieber SR, lieber Vorstand, ich begrüsse euch recht herzlich zur heutigen Sitzung. Die Frauenquote ist derzeit eingehalten. Es sind 24 Mitglieder anwesend. Der Rat ist somit beschlussfähig. Ramona Stadler (wir) übernimmt für den Protokollanten das Protokoll. Es wird abgestimmt, ob ein Beschlussprotokoll anstelle eines Wortprotokolls geführt werden soll.</p> <p>Deny Fux (sf): Ist dies zulässig?</p> <p>Tobias Vögeli (VS): Man könnte argumentieren, dass man über die Regeländerung abstimmen könnte. Der Rat beschliesst einstimmig, dass ein ausführliches Beschlussprotokoll geführt werden soll.</p>
2.	<p>Wahl der Stimmzähler_innen</p> <p>Johannes Lehmann (wir) und Vera Blaser (sf) melden sich freiwillig als Stimmzählende.</p>
3.	<p>Genehmigung der Traktandenliste (Änderung mit 2/3-Mehrheit)</p> <p>Keine Änderungen erwünscht.</p>
4.	<p>Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 12.04.2018</p> <p>Das Protokoll wird mit drei Enthaltungen genehmigt.</p>

INFORMATIONSTRAKTANDEN	
5.	Mitteilungen Vorstand
a)	<p>Fabienne Hitz:</p> <ul style="list-style-type: none"> Ich habe keine Ergänzungen. Es gibt keine Fragen an Fabienne.

b)	<p>Jochen Tempelmann:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Übermorgen in einer Woche findet das Unifestival statt. Dieses Jahr gibt es keine SR-Bar. Der Ticketvorverkauf läuft wie jedes Jahr mässig gut, es wird gebeten, noch etwas Werbung zu machen. Die Vorbereitungen laufen ansonsten gut. • In der nächsten Ratssitzung wird Jochen Tempelmann (VS) zurücktreten. Sein Ressort Nationale Hochschulpolitik & Kultur wird also frei. Es wird gebeten, potentielle InteressentInnen anzufragen. Zudem gibt es im Anschluss einen Apéro.
c)	<p>Tobias Vögeli:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Der Fall Prüfungsgate wurde abgeschlossen. Die Uni hat darauf verzichtet, in irgendeiner Form Stellung zu nehmen.
d)	<p>Noémie Lanz:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Wahltermine: Die Fraktionen werden gebeten, die Fraktionstexte zu aktualisieren. Es wird im November online eine Seite geben, wo sich interessierte Studierende melden resp. eine Liste erstellen können.
e)	<p>Valentina Achermann:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Keine Ergänzungen. Es gibt keine Fragen an Valentina.
f)	<p>Sebastian Funke:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Keine Ergänzungen. Es gibt keine Fragen an Sebastian.
g)	<p>Valeria Pisani:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Unifestival: Wer als HelferIn dabei sein möchte, wäre sehr willkommen (insb. 21.30–24 Uhr beim Eingang & Sicherheitsdienst). Dafür erhält man einen Gratis Eintritt ans Unifestival.
h)	<p>MitarbeiterInnen-Spiegel</p> <ul style="list-style-type: none"> • MitarbeiterInnen-Spiegel wird gezeigt • Es gibt keine Fragen zum Mitarbeitenden-Spiegel.
i)	<p>Termine SUB</p> <ul style="list-style-type: none"> • Keine
j)	<p>Mitteilungen VSS: (ohne Repräsentant_in)</p> <ul style="list-style-type: none"> • Julia vom VSS wird öfters beim SR dabei sein • Es wurde unter anderem eng mit dem VSN (Teil des VSS) zusammengearbeitet (Umweltorganisation, Nachhaltigkeit) • Es wird angenommen, dass bald ein Geldzufluss stattfinden wird
6.	<p>Mitteilung Kommissionen</p> <ul style="list-style-type: none"> • Keine
7.	<p>Mitteilung Unifestival</p> <ul style="list-style-type: none"> • Wurde von Jochen Tempelmann bereits in seinen Mitteilungen ausführlich dargelegt.
8.	<p>Jahresprogramm:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Fabienne Hitz (VS) stellt kurz die Idee des Jahresprogramms vor • Julia Strobel (sf): Die Wahlbeteiligung soll ja erhöht werden. Was wäre der Inhalt / Aufgabenprospekt der Stelle? • Tobias Vögeli (VS): Der genaue Inhalt der Stelle ist noch nicht festgelegt. Idee: Politischer werden, mehr politisches Wissen im Vorstand anreichern. Die Fluktuation im Vorstand führt leider häufig zum Verlust von Wissen, deshalb diese Stelle. • Es geht darum, die aufwändigen Kampagnen etc. zu unterstützen

	<ul style="list-style-type: none"> • Julia Strobel (sf): Bringt einige kritische Argumente. Ihr ist nicht ganz klar, was der Sinn der Stelle sein soll. • Tobias Vögeli (VS): Nach wie vor wird der SUB Vorstand die politischen Ziele definieren. Die Administrativen Aufgaben sollen abgegeben werden. Politisch Strategisches wird beim Vorstand bleiben, nur Operatives soll abgegeben werden. • Julia Strobel (sf): Bei Vorstandswechseln war es oft so, dass Prioritäten verschoben wurden und man sich auf andere Bereiche als zuvor konzentriert hat. Was wollt ihr machen, wenn ein Vorstandsmitglied gerne das Campaigning machen würde? • Tobias Vögeli (VS): Dem Vorstand werden nicht Aufgaben weggenommen, sondern er wird ermächtigt, mehr zu erreichen. • Das Jahresprogramm wird in der vorliegenden Form einstimmig angenommen.
Vorgezogene Traktanden	
9.	Fachschaftsantrag: Statutenänderung FS Medizin <ul style="list-style-type: none"> • Jan Schönhofen von der FS Medizin stellt den Antrag vor • Letztes Jahr wurden die Statuten angepasst (Details, inhaltlich) • Es sollte jedoch ein Änderungsprotokoll vorgelegt werden, um die Statuten genehmigen zu lassen. Das wurde nun gemacht. • Der Vorstand empfiehlt die Statuten zur Annahme. • Die Statuten werden in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt.
10.	Ratsbuch Postulatsantwort Free-Bikes <ul style="list-style-type: none"> • Tobias Vögeli (VS): Die Antwort ist selbsterklärend. Wir werden das Anliegen weiterverfolgen. • Die Antwort wird mit einer Enthaltung angenommen.
11.	Verlängerungsantrag: Längere Bibliotheksöffnungszeiten <ul style="list-style-type: none"> • Keine Ergänzungen, keine Fragen. • Der Verlängerungsantrag wird einstimmig angenommen.
12.	Motionsantwort: Mensaangebot <ul style="list-style-type: none"> • Jochen Tempelmann (VS): Konnte weitgehend erfüllt werden, so dass die Motionsantwort als erfüllt angesehen wird. Zur Nachschlags-Problematik: Die Diskussion zu diesem Punkt konnte noch nicht geführt werden. • Deny Fux (sf): Was ist, wenn die neue Motion (Nachschlag an den Mensen) nicht angenommen wird? • Jochen Tempelmann (VS): Der Vorstand wird das Anliegen trotzdem weiterverfolgen. • Fabian Rüfenacht (glp): Vielen Dank und Lob an Jochen und Géraldine Danuser (glp). Bei der UniS beispielsweise hat sich das Angebot verbessert. • Motionsantwort wird einstimmig angenommen.
13.	Postulatsantwort: Weiterentwicklung offener Hörsaal <ul style="list-style-type: none"> • Valeria Pisani (VS): Vor der Einreichung des Antrags gab es ein Gespräch mit dem Generalsekretär der Universität Bern. Ein zweites

	<p>Treffen ist vorgesehen. Auch besteht Kontakt zum VSS, um Verbesserungen u.a. zu besprechen.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Deny Fux (sf): Gibt es schon fixere Entscheidungen? • Valeria Pisani (VS): Nein, es wurde eher allgemein diskutiert. Es gibt noch keine konkreten Daten etc. • Deny Fux (sf): Wirst du, Valeria Pisani (VS), an der nächsten VSS-DV dabei sein? • Valeria Pisani (VS): Ja, wahrscheinlich werde ich mich in diesem Zeitraum auch sonst mit dem VSS besprechen können. • Die Postulatsantwort wird einstimmig angenommen.
14.	<p>Postulatsantwort: Weniger Papier, mehr Digitalisierung</p> <ul style="list-style-type: none"> • Johannes Lehmann (wir): Was ist mit dem Piloten gemeint? • Noémie Lanz: Der Pilot war zum Testen, ob die Zettel abgeschafft werden können. Dies hat sich bestätigt. • Die Postulatsantwort wird einstimmig angenommen.
Wahlen	
	Kommissionen
a)	<p>SR-Wahlbüro</p> <ul style="list-style-type: none"> • Je 1 Sitz WIR, w7, jg müssen noch besetzt werden • Raffael Zimmerli (w7) schlägt Joel Hurni (w7) als Kandidaten vor • Jahel Manz (sf) schlägt Andrea Mauerhofer (sf) vor <p>Auszählung der Stimmkarten: 25 Anwesende</p> <ul style="list-style-type: none"> • Joel Hurni (w7) und Andrea Mauerhofer (sf) werden mit einer Enthaltung ins Wahlbüro gewählt.
b)	<p>Rekurskommission der Universität Bern</p> <ul style="list-style-type: none"> • 1 Sitz SUB • Florence Zuber stellt sich vor, sie gehört der Fachschaft Rechtswissenschaften an und möchte die Studierenden nun in der ReKo vertreten. • Es gibt keine weiteren Kandidaturen. • Florence wird einstimmig in die Rekurskommission gewählt.
c)	<p>Senat der Universität Bern</p> <ul style="list-style-type: none"> • 2 Sitze SUB unter Vorbehalt der Fakultätsangehörigkeit • Luc Brönnimann (glp) und Anja Rüttimann (glp) sind zurückgetreten • Es müssen zwei SUB Mitglieder, jeweils aus verschiedenen Fakultäten gewählt werden. Phil.hist und phil.nat. sind schon vertreten. • Selma Kuratle (sf, Jus) wird vorgeschlagen • Raphael Kummer (glp) wird vorgeschlagen. Er studiert Medizin. • Selma Kuratle (sf) und Raphael Kummer (glp) werden mit einer Enthaltung in den Senat gewählt. <p>Ersatzsitz soll noch besetzt werden</p> <ul style="list-style-type: none"> • Aline Leimann (sf) schlägt Julia Strobel (sf, Germanistik, BWL, Kunstgeschichte) vor. • Raphael Zimmerli (w7, Geologie) wird von Joel Hurni (w7) vorgeschlagen. • Deny Fux (sf) beantragt eine Fragestellung an die Kandidierenden. Es wird diskutiert.

	<p>Auszählung der Stimmkarten: 25 Anwesende</p> <ul style="list-style-type: none"> • 15 Stimmen für Julia Strobel (sf), 5 Stimmen für Raphael Zimmerli (w7) und 5 Enthaltungen. Somit ist Julia Strobel für den Ersatzsitz gewählt.
d)	<p>Finanzkommission</p> <ul style="list-style-type: none"> • 1 Freier SR Sitz • Jochen Tempelmann (VS): jg und w7 fehlen in der FiKo • Jonas Aegerter (jg) schlägt Mauro Schmid (jg) vor • Mauro Schmid (jg) wird einstimmig in die FiKo gewählt. <p>Auszählung der Stimmkarten: 24 Anwesende</p>
e)	<p>Vorstandswahlkommission</p> <ul style="list-style-type: none"> • 2 Sitze: jg, w7 • Raphael Zimmerli (w7) schlägt Joel Hurni (w7) vor • Deny Fux (sf): Merkt an, dass er noch bei den (jg) erfasst ist → Wird angepasst. • Mauro Schmid (jg) schlägt Jonas Aegerter (jg) vor. • Joel Hurni (w7) und Jonas Aegerter (jg) werden mit einer Enthaltung in die Kommission gewählt.
f)	<p>Geschäftsprüfungskommission</p> <ul style="list-style-type: none"> • 1 Sitz SR • Bereits vertreten sind sf und glp • Patricia Fehrensens (jf) schlägt Alexander Martinolli (jf) vor • Jonas Aegerter (jg) wird vorgeschlagen • Die Diskussion ist eröffnet. Es ist unklar, ob Alexander Martionlli (jf) die Wahl akzeptieren würden. • Auszählung der Stimmkarten: 25 Anwesende • Es wird darüber abgestimmt, ob das Traktandum verschoben wird. Der Antrag wird abgelehnt mit 6 Gegenstimmen. • Deny Fux (sf) verlangt ein Fraktions-Timeout • Vera Blaser (sf) ist in der Pause aus der GPK ausgetreten und nominiert Selma Kuratle (sf) <p>Auszählung der Stimmkarten: 25 Anwesende</p> <ul style="list-style-type: none"> • Jede/r Stimmberechtigte hat 2 Stimmen • Selma 14, Alexander 7, Jonas 14 • Selma und Jonas werden über dem absoluten Mehr gewählt (Absolutes Mehr liegt bei 13)
g)	<p>Festkommission</p> <ul style="list-style-type: none"> • 2 freie Sitze SR • Keine Kandidaturen
h)	<p>Hochschulpolitische Kommission</p> <ul style="list-style-type: none"> • 2 Sitze SUB • Fabian Rüfenacht (glp) nominiert Leena Raass (glp) • Leena wird mit einer Enthaltung in die HoPoKo gewählt.
i)	<p>Sozialfondskommission</p> <ul style="list-style-type: none"> • 1 freier Sitz SR • Corina Liebi (Präsidentin): Die Präsidentin informiert, dass der SoFoKo-Sitz an der letzten Sitzung vom 24.05.2018 aufgrund eines protokollarischen Fehlers an der vorherigen Sitzung doppelt besetzt wurde. Da die rechtliche Situation unklar war, wurde mit dem RBD

	<p>Rücksprache genommen. Er kam zum Schluss, dass die Wahl von Jahel Manz (sf) auf den Ersatzsitz gültig war und dass ein protokollarischer Fehler vorlag (regulärer Sitz anstatt Ersatzsitz wurde protokolliert). Die Wahl von Andrea Mauerhofer (sf) auf den Ersatzsitz am folgenden SR vom 24.05.2018 muss damit als Folgefehler betrachtet werden und ist damit ungültig. Mittlerweile ist aber auch Deny Fux (sf) aus der SoFoKo ausgetreten, womit nun wieder ein Sitz frei geworden ist. Die Präsidentin entschuldigt sich für den Fehler und fragt, ob es noch offene Fragen dazu gibt. Das scheint nicht der Fall zu sein.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Somit wird der freie SoFoKo-Sitz (regulär) neu besetzt. • Deny Fux (sf) nominiert Andrea Mauerhofer (sf) für den regulären Sitz. • Andrea wird einstimmig in die SoFoKo gewählt.
j)	<p>VSS-Delegierte</p> <ul style="list-style-type: none"> • 3 freie Sitze, da Vera Blaser (sf) in der Pause zurückgetreten ist. • Der SR zählt 25 Anwesende • Vera Blaser (sf) nominiert Selma Kuratle (sf) • Fabian Rüfenacht (glp) nominiert Leena Raass (glp) • Vera Blaser (sf): Ich würde es begrüßen, wenn der jf eine/n Delegierte/n stellen würden. • Jonas Aegerter (jg) wird nominiert • Deny Fux (sf) nominiert Patricia Fehrensens (jf) • Darüber wird abgestimmt, die Kandidierenden werden einander gegenübergestellt. • Stimmzählen: Selma Kuratle (sf) 20, Leena Raas (glp) 20, Jonas Aegerter (jg) 13, Patricia Fehrensens (jf) 7 • Gewählt sind Selma Kuratle (sf), Leena Raass (glp) und Jonas Aegerter (jg) als VSS Delegierte
k)	<p>VSS-Ersatzdelegierte</p> <ul style="list-style-type: none"> • 2 Sitze SUB • Johannes Lehmann (wir) nominiert sich selbst • Joel Hurni (w7) wird vorgeschlagen • Jochen Tempelmann schlägt Valeria Pisani vor • Fabian Rüfenacht (glp) nominiert Raphael Kummer (glp) und Corina Liebi (glp) • Die fünf werden als Ersatzdelegierte mit einer Enthaltung gewählt
l)	<p>Vertretung SUB bei der BUGENO-DV</p> <ul style="list-style-type: none"> • Vera Blaser (sf) merkt an, dass sie fälschlicherweise noch auf der Liste ist. • Insgesamt gibt es 3 freie Sitze SUB • Jochen Tempelmann: Die nächste Sitzung findet am 25. Oktober statt. • Fabian Rüfenacht (glp) nominiert Christian Sterchi (glp) • Christian Sterchi (glp) wird mit einer Enthaltung gewählt.
m)	<p>Ersatz Kommission für Gleichstellung</p> <ul style="list-style-type: none"> • 1 freier Sitz SUB • Julia Strobel (sf) nominiert sich selbst • Julia Strobel (sf) wird einstimmig gewählt
n)	<p>Collegium Generale</p> <ul style="list-style-type: none"> • 1 freier Sitz SUB • Keine Kandidatur

o)	Kommission für internationale Beziehungen <ul style="list-style-type: none"> • 1 Sitz SUB • Keine Kandidatur
p)	Ersatz Zentrale Bibliothekskommission <ul style="list-style-type: none"> • 1 freier Sitz SUB • Keine Kandidatur
q)	Weiterbildungskommission <ul style="list-style-type: none"> • 1 freier Sitz SUB • Keine Kandidatur
r)	Kommission Kernsystem Lehre KSL <ul style="list-style-type: none"> • 1 freier Sitz SUB • Ramona Stadler (wir) nominiert sich selber und wird mit einer Enthaltung gewählt.
s)	Offene Kommissionen <ul style="list-style-type: none"> • Tobias Vögeli schlägt Valentina Achermann (VS) für die Mensakommission vor. Valentina wird einstimmig gewählt. • Fabian Rüfenacht (glp) nominiert Raphael Kummer (glp) für die Kommission internationale Beziehungen. Raphael Kummer (glp) wird mit einer Enthaltung gewählt. • Fabienne Hitz (VS) nominiert Valeria Pisani (VS) für die Stiftung Sozialkasse. Valeria wird einstimmig gewählt. • Joel Hurni (w7) nominiert Raphael Zimmerli (w7) für die HoPoKo. Raphael wird mit einer Enthaltung gewählt. • Noémie Lanz (VS) schlägt Sebastian Funke (VS) für das Collegium Generale (Rücktritt von Fabial Dali, sf per Mail) vor. Sebastian wird einstimmig gewählt. <p>Corina Liebi räumt 10 Minuten Pause ein</p>

Beschlusstraktanden	
Auszählung der Stimmkarten: 24 Anwesende	
16.	Vorstandsantrag: Bericht Praktika <ul style="list-style-type: none"> • Übertrag der letzten Sitzung • Noémie Lanz (VS): Vorstand empfiehlt den Bericht zur Annahme • Der Bericht wird mit drei Enthaltungen angenommen.
17.	Motion: Vorstands-Aufgabenüberprüfung <ul style="list-style-type: none"> • Corina Liebi (Präsidentin): Nicht-Eintretensdebatte wird beantragt (Ordnungsantrag). • Julia Strobel (sf): Wird tatsächlich eine 2/3 Mehrheit für Nicht-Eintretensdebatte benötigt? • Tobias Vögeli (VS): Richtig, es wird ein Einfaches Mehr benötigt. • Nicht-Eintretensdebatte wird mit einer Enthaltung (Einfaches Mehr) angenommen, auf die Motion wird nicht eingetreten.
18.	Motion: Barrierefreiheit an der Uni <ul style="list-style-type: none"> • Patricia Fehrensens (jf): Sie nehme an, dass der Vorstand dies sowieso schon tue. Eine Motion passe hier nicht, sie empfiehlt Ablehnung. • Julia Strobel (sf): Bspw. die Sportangebote seien noch nicht behindertengerecht.

	<ul style="list-style-type: none"> • Valentina Ackermann: Liest einen Text vor in dem begründet wird, warum der Vorstand zur Ablehnung empfiehlt. • Johannes Lehmann (wir): Die Motion sei vage, er empfiehlt zur Ablehnung. • Motion wird mit 16 Gegenstimmen und 8 Enthaltungen abgelehnt.
19.	<p>Motion: Beschriftung Uni-Räume Änderungsantrag</p> <ul style="list-style-type: none"> • Abänderungsantrag von Géraldine Danuser (glp) und Corina Liebi (glp) • Fabian Rüfenacht (glp): Erläutert den Abänderungsantrag für die glp • Julia Strobel (sf): Empfiehlt den Vorstoss zur Ablehnung, es sei schon einmal abgeklärt worden und aufgrund von nicht Nutzung der Beschriftungsmöglichkeiten wurde die Idee verworfen. • Vorstand: Frei/Besetzt-Schilder wurden schon einmal diskutiert, die Idee ist 'versandet'. • Es wird darüber abgestimmt, ob der Änderungsantrag zu Anwendung kommt oder nicht. • Der Abänderungsantrag wird mit einer Enthaltung angenommen. • Nun wird über die Motion mit gemachten Änderungen abgestimmt. • Die Motion mit den Änderungen des Abänderungsantrags wird mit 9 ja, 5 nein und 10 Enthaltungen angenommen.
20.	<p>Motion: Sprachbarriere überwinden</p> <ul style="list-style-type: none"> • Jahel Manz (sf): Stellt Antrag für eine Nicht-Eintretensdebatte. • Silvan Brügger (sf): Der Antrag sei rezykliert, jedoch hofft er, dass dieses Anliegen ein Anliegen des Vorstandes ist und bleibt. Empfiehlt zur Annahme der Motion und zum Eintreten in die Debatte. • Julia Strobel (sf) und Deny Fux (sf): Empfehlen das Nicht-Eintreten in die Diskussion und zum Verschieben der Motion und dem Besprechen und Überarbeiten der Anträge in den Fraktionen. • Fabian Rüfenacht (glp): Stimmt Julia Strobel (sf) und Deny Fux (sf) zu. • Jonas Aegerter (jg): Möchte in die Diskussion eintreten. • Die Nicht-Eintretensdebatte wird mit 16 ja Stimmen und 4 Enthaltungen angenommen.
21.	<p>Motion: Zirkulationsbeschlüsse in SUB-Kommissionen</p> <ul style="list-style-type: none"> • Corina Liebi (Präsidentin): Antrag, diese Motion auf die nächste Sitzung zu verschieben, da dieser schon einmal eingereicht wurde (15.12.2016), aber eine entsprechende Reglementsänderung fehlt. Die Präsidentin klärt die Sache ab und informiert am nächsten SR. Das Geschäft wird dann wieder traktandiert. • Deny Fux (sf): Bittet, den Antrag auf Rechtschreibung zu prüfen. • Johannes Lehmann (wir): Müsste das nicht in Form einer Parlamentarischen Initiative eingereicht werden? • Tobias Vögeli (VS): Ja, das sei so. • Verschiebungsantrag wird einstimmig angenommen.
22.	<p>Motion: Ausstandsproblematik in universitären Kommissionen</p> <ul style="list-style-type: none"> • Noémie Lanz: Befürwortung der Motion, jedoch ist die Einsetzung der Ersatzdelegierten Aufgabe des SR. • Julia Strobel (sf): Ist es ein Problem, dass keine Ersatzdelegierte nominiert werden und deshalb nicht klar ist, wen man bei Verhinderung anfragen kann?

	<ul style="list-style-type: none"> • Antrag wird mit 1 Gegenstimme und 7 Enthaltungen angenommen
23.	<p>Motion: Fachspezifische Sprachkurse</p> <ul style="list-style-type: none"> • Noémie Lanz: Der Vorstand empfiehlt zur Ablehnung der Motion, da es vor einem Jahr schon mal diskutiert und beantwortet wurde. Es wird nicht als Aufgabe der SUB gesehen, die Sprachkurse voranzutreiben. Kämen Fachschaften mit konkretem Bedarf, wird die SUB diese Anliegen auch unterstützen. Die Fachschaften sind näher an den Studierenden und erkennen einen Bedarf ggf. besser als die SUB. • Julia Strobel (sf): Es sei ein sinnlos grosser Aufwand. • Jonas Aegerter (jg): Auch in ärmeren Universitäten wird es sich geleistet, kostenfreie Sprachkurse anzubieten. • Deny Fux (sf): Das ist ein anderes Thema. Hier geht es um fachspezifische Sprachkurse. • Noémie Lanz: Aufgrund der Anfrage einer Studentin beschäftigen wir uns mit dem Sprachkursangebot der Uni (insb. der Preisgestaltung). • Vorstand: Es wird abgeklärt, ob die SUB-Website auch ins Französische übersetzt wird. • Die Motion wird mit 6 Ja, 8 Nein Stimmen und 10 Enthaltungen abgelehnt.
24.	<p>StimmzählerIn: Janel Manz (sf) über nimmt für Vera Blaser (sf) das Auszählen der Stimmen. Der SR zählt 23 Anwesende.</p> <p>Postulat: Abklärungen Ruheraum</p> <ul style="list-style-type: none"> • Ramona Stadler (wir): Stellt das Anliegen vor. • Tobias Vögeli (VS): Der Antrag müsste in Form einer Motion gestellt werden. • Noémie Lanz: Der Vorstand empfiehlt den PostulantInnen selbst nachzufragen. Sollten sie keine zufriedenstellende Antwort erhalten, sollen sie sich nochmals beim Vorstand melden. Es gibt die Arbeitsgruppe Lernumgebung, welche sich über Vorstösse seitens der Studierenden freut. Die Sitzungen der Arbeitsgruppe werden von Noémie Lanz dem Rat jeweils mitgeteilt. • Ramona Stadler (wir): Zieht die Vorlage zurück.
25.	<p>Postulat: Unicard</p> <ul style="list-style-type: none"> • Johannes Lehmann (wir): Ergänzung: Einige Fakultäten haben nach Ende der Gültigkeit der UNICARDS Prüfungen. • Noémie Lanz: Der Vorstand kann das gerne abklären. • Jonas Aegerter (jg): Beispielsweise in Neuenburg ist die Karte noch ein halbes Jahr länger gültig und löst so einige Probleme wie zum Beispiel das Ausleihen der Bücher über das Immatrikulationsende. • Tobias Vögeli (VS): Der Antrag müsste in Form einer Motion gestellt werden. • Johannes Lehmann (wir): In diesem Fall ändere ich den Antrag gerne in eine Motion um. • Das als Motion überwiesene Postulat wird mit 2 Enthaltungen angenommen.
26.	<p>Stimmen werden ausgezählt: 21 Anwesende</p> <p>Interpellation: Weniger Ferien für Studierende</p> <ul style="list-style-type: none"> • Jochen Tempelmann: Die Antwort wird nach der Sitzung aufgeschaltet. Liest diese Antwort vor. • Der if ist zufrieden mit der Antwort.

27.	<p>Motion: Respektierung der RednerInnenliste</p> <ul style="list-style-type: none">• Fabian Rüfenacht (glp): Beantragt eine Nicht-Eintretensdebatte.• Die Nicht-Eintretensdebatte wird einstimmig angenommen.
28.	<p>Motion: Motivation vor Geschlecht</p> <ul style="list-style-type: none">• Julia Strobel (sf): Beantragt eine Nicht-Eintretensdebatte.• Die Nicht-Eintretensdebatte wird mit 12 Ja und 6 Nein Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen.
29.	<p>Interpellation: Nutzen des VSS</p> <ul style="list-style-type: none">• Jochen Tempelmann: Die Antwort wird nach der Sitzung online aufgeschaltet. Liest die Antwort vor.• Deny Fux (sf): Ist die Einschätzung, dass der VSS weiterhin bestehen würde, die Einschätzung des Vorstands?• Vorstand: Ja, es ist die Einschätzung des Vorstands.• Ramona Stadler (wir): Jochen Tempelmann (VS), weisst du konkrete Beispiele, wie das Geld eingesetzt wird? Sind es vor allem Personalkosten oder was sind die grossen Ausgabepunkte?• Fabienne Hitz (VS): Beim VSS wird das Geld zu einem grossen Teil für Personal, Mieten etc. benutzt. Auch können die Kommissionen des VSS Geld erhalten. Wir bezahlen neu einen fixen Satz pro Kopf (also abhängig von der Anzahl der Studierenden). Unser zu leistender Beitrag wurde so verringert.• Die Antwort wird vom jf angenommen.
30.	<p>Parl. Initiative: Kompetenz vor Geschlecht im Vorstand, es liegt ein Änderungsantrag seitens der glp vor.</p> <ul style="list-style-type: none">• Julia Strobel (sf): Beantragt eine Nicht-Eintretensdebatte, denn das Anliegen wurde schon mehrmals im Rat diskutiert.• Die Nicht-Eintretensdebatte wird mit 12 Ja, 7 Nein Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen.
31.	<p>Parl. Initiative: Art. 27 bis Geschäftsreglement für den SR</p> <ul style="list-style-type: none">• Tobias Vögeli (VS): Der Vorstand begrüsst die Motion, da es ohnehin schon Praxis ist. Jedoch ist diese Entscheidung Sache des SR.• Die parl. Initiative wird mit 18 Ja, 1 Nein Stimme und 2 Enthaltungen angenommen.
32.	<p>Motion: Nachschlag an den Mensen</p> <ul style="list-style-type: none">• Jonas Aegerter (jg): Die Motion könnte eigentlich zurückgezogen werden, da wie Jochen Tempelmann (VS) früher in der Sitzung gesagt hat, dass das Thema schon diskutiert wird. Trotzdem hat er den Eindruck, dass Nachfragen nach einem Nachschlag nicht gewünscht wird.• Jochen Tempelmann (VS): Vorstand empfiehlt die Motion zur Ablehnung, da der Vorstand schon in regem Austausch mit den Mensen ist.• Deny Fux (sf): Empfiehlt zur Annahme, da nichts dagegenspricht, diese Motion anzunehmen.• Jonas Aegerter (jg): Möchte die Motion als Zeichen für die Mensen annehmen.• Jochen Tempelmann: Ich könnte natürlich gegenüber den GeschäftsleiterInnen auf die Motion hinweisen.• Die Motion wird mit 19 Ja Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen.

33.	<p>Vorstandsantrag: Anpassung Wahlreglement</p> <ul style="list-style-type: none">• Noémie Lanz: Fügt an, dass es an der Praxis der letzten Wahlen ändern würde. Auch dort hat der Vorstand die Listen ca. 1 Woche vor den Wahlen erhalten.• Jonas Aegerter (jg): Wäre es nicht möglich, die Wahlen auf ein anderes Datum zu verschieben?• Tobias Vögeli (VS): Es ist auch in anderen Wahlen (Gemeinden etc.) so geläufig, dass es eine 'Sperrzeit' z.B. nach dem Zuzug gibt. Es gibt für Studierende mehrere Deadlines.• Tobias Vögeli (VS): Man ist nicht immatrikuliert, bis man die Rechnung bezahlt hat.• Jonas Aegerter (jg): Bis wann muss man die Schritte erledigt haben?• Noémie Lanz (VS): Wir können das gerne abklären.• Der Vorstandsantrag wird mit 19 Ja Stimmen bei 2 Enthaltungen angenommen.

Varia

20. Diverse Mitteilungen

a) Nächste Sitzung: 15. November 2018

b) des SR-Präsidioms: Könnte die christliche Studierendenvertretung das Apéro für die übernächste statt der nächsten Sitzung übernehmen, da Jochen das Apéro nächstes Mal stellen wird? Die w7 bestätigt das.

c) der Kommissionen

d) der Fraktionen

e) von Mitgliedern des Rates

- Jonas Hirschi (sf): Die Postulatsantwort 'Treibhausgasemissionen durch Dienstreisen' hat den SR nicht erreicht. Jochen Tempelmann (VS): die Nachhaltigkeitskommission hat sich bisher nie getroffen.
- Jonas Hirschi (sf): Die Motion Ankündigung von Prüfungsterminen wurde nicht vom VS beantwortet.
- Mitteilung aus der Geologischen Fachschaft: Am 29.11.18 gibt es eine Masterarbeitspräsentation.

f) vom Vorstand

Bern, 10. Oktober 2018



Corina Liebi
Präsidentin des StudentInnenrats der SUB

Bern, 10. Oktober 2018



Simon Lusti (für die Überarbeitung)
Hilfskraft / Protokollant SR / VS

Bern, 10. Oktober 2018

Ramona Stadler
Ersatz-Protokollantin am SR vom 04.10.2018